

GACETA DE MADRID.

JUEVES 29 DE DICIEMBRE DE 1825.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden comunicada al Inspector general de Milicias sobre el apronto por los pueblos del contingente de reemplazos y modo de sacar los sustitutos &c.

He dado cuenta al REY nuestro Señor de la exposicion que V. E. pasó al Ministerio de mi cargo en 10 de Setiembre último, manifestando que varias ciudades y pueblos grandes de las Provincias contribuyentes al servicio personal de Milicias no habian aun aprontado el contingente de los reemplazos que le estan señalados y pedidos por los Gefes desde antes del mes de Mayo de 1824 en que se publicó la quinta del Ejército, dando por excusa que siendo este servicio preferente á aquel, y hallándose pendientes algunos recursos en las Juntas de Agravios y en la superioridad, no puede tener efecto el sorteo de Milicias mientras no terminen dichas incidencias, por estar así prevenido en la Ordenanza de Reemplazos de 1800, y su adicional de 21 de Enero de 1819. S. M., en vista de todo y de las medidas que V. E. propone para que en adelante desaparezcan los perniciosos abusos que pueda haber en esta parte, ha tenido á bien oír sobre el particular al Supremo Consejo de la Guerra; y conformándose con su parecer, se ha servido resolver por ahora, en razon de las circunstancias presentes, que todos los pueblos sujetos al servicio de Milicias apronten desde luego el contingente de los reemplazos que les fueron pedidos por los Gefes, con sujecion á la Real aclaracion de Milicias de 30 de Mayo de 1767, sin que la circunstancia de tener recursos pendientes en las Juntas de Agravios ó en la superioridad, emanados de quintas del Ejército, pueda diferir el sorteo para Milicias; no obstante lo prevenido en el párrafo 27, artículo 35 de la Ordenanza de Reemplazos de 27 de Octubre de 1800, y párrafo 21 de su adicional de 1819. Que los pueblos que en la actualidad se hallen en el caso precedente hagan el sorteo de los soldados principales para Milicias con arreglo á los artículos 41, 42, 43 y demas del título 3.º de la Real declaracion; pero para la saca de sustitutos se verifique otro sorteo por números, con estricta sujecion al artículo que sustituye al 36 de la Ordenanza de Reemplazos de 1800; y párrafo 1.º, 2.º y 3.º del mismo artículo en la adicional de 21 de Enero de 1819; advirtiendo que todos los mozos que hayan salido en blanco del primer cántaro de los principales han de quedar sujetos á las resultas, ya sea de las protestas que hayan intentado y se les admita á los sorteados para Milicias, ó ya del fallo de la superioridad con respecto á las quintas del Ejército; de forma que el individuo á quien toque el número 1.º en el sorteo de sustitutos ha de reemplazar al primero de los principales que tenga justa exencion, ó que la superioridad decida que deba ir al Ejército á llenar el número que le haya cabido cuando se celebró la quinta: el que saque el número 2.º sustituirá al 2.º principal que se liberte, ó al número 1.º en la línea de los sustitutos, y por este orden sucederán los demas números, reemplazando al que le preceda y se exima por cualquiera de aquellas dos causas; dando en todo caso la preferencia al servicio del Ejército, llamando al que le corresponda, sin que el sorteo de Milicias pueda interrumpir la progresiva numeracion del Ejército, pues para llenar su cupo le quedan luego los números que sigan por el orden que haya tocado en su particular sorteo. Y finalmente, es la voluntad del REY nuestro Señor, que desde ahora y en adelante se ejecuten los sorteos de los soldados de Milicias por el mismo orden numérico que se practica para el Ejército, con cuyo método se facilita mas pronto el reemplazo, y se evitan los perjuicios y dilaciones que ocasiona la frecuente emulacion y repeticion de sorteos: entendiéndose que cada sorteo que ocurra para los Regimientos de Milicias ha de ser distinto acto, y por consiguiente distinta numeracion.

De Real orden &c. Madrid 26 de Diciembre de 1825.— Zambrano.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

AUSTRIA.

Viena 2 de Diciembre.

El Archiduque palatino de Hungría no ha parado mas que unos pocos dias en esta capital, y ha tenido largas conferencias con el Emperador su augusto hermano. El 28 de Noviembre por la mañana regresó á Presburgo, y el mismo dia se reunieron las dos Cámaras de la Dieta en sesion extraordinaria: el Archiduque asistió á ella, y pronunció un discurso dando cuenta de su mision. Los estados le habian suplicado quisiese ser mediador entre ellos y el Emperador respecto de los asuntos que se habian ventilado últimamente. La contestacion que ha traído ha sido sumamente satisfactoria, y la Dieta la ha oido con las demostraciones del mas puro reconocimiento. Se asegura que la primera resolucion de S. M. ha sido modificada en algunos puntos.

ISTRIA.

Trieste 22 de Noviembre.

En varias cartas que se han recibido por el último correo de las islas Jónicas, se asegura que una division de la escuadra turco-egipcia entró en el puerto de Navarino, en donde desembarcó algunos millares de soldados egipcios, mientras que las demas divisiones de la misma escuadra, hallándose todavia entre las islas de Candia y de Cérigo, se han empeñado en combates, cuyo resultado se ignora todavia.

Han llegado nuevas órdenes á Reschid-bajá para impedir la salida de los albaneses y de los turcos de la Etolia, y para continuar provisionalmente el bloqueo de Missolonghi. Se ha recibido de Constantinopla el aviso oficial de la orden dada al capitán-bajá para pasar al golfo de Patrás con la escuadra turca luego que hubiesen desembarcado las tropas egipcias, y para cooperar á los ataques contra Missolonghi, que comenzarán por tierra en el momento que el grande almirante turco se presente con sus naves delante de esta plaza.

Ha vuelto á Nápoles de Romania el comodoro Hamilton que manda la fragata *Cambrian*, la cual salió últimamente de Smirna: arribó á Corfú á fines de Octubre, y llegaron con él algunos viajeros europeos. Estos refieren que cada dia se aumenta el número de los moreotas refugiados en Nápoles; que por todas partes huyen los habitantes de la península para sustraerse de las tropas de Ibrahim, que casi no hallan resistencia: que el Gobierno griego no organiza medios de defensa: que apenas tiene 60 hombres que se batan: que los gefes militares griegos manifiestan un abatimiento y una especie de indiferencia casi increíble. El único batallon reglado que se ha formado, gracias á la actividad de los franceses, es un excelente cuerpo, que vale mas que todo el ejército moreota; y á solos los esfuerzos de los franceses debe atribuirse tambien la buena situacion de Nápoles. El comandante americano Rodgers y sus oficiales se hallan muy descontentos con la conducta de los griegos.

ITALIA.

Roma 6 de Diciembre.

Se hallan muy adelantados los preparativos para la clausura de la Puerta Santa. S. S. goza siempre de buena salud.

Las habitaciones del palacio Quirinal se estan adornando actualmente: unos dicen que es para la Reina de Cerdeña, y otros para el Delfín de Francia.

— Se han recibido noticias positivas de Nápoles sobre la destruccion de las gavillas de saltadores que infestaban las fronteras de

este reino. Además de la que capitaneaba el famoso Gasparone habia otra á las órdenes de un tal Mezzapenta, las cuales se prestaban mútuos auxilios para sustraerse del poder de la justicia. El Gobierno napolitano tomó todas las medidas conducentes para privarles los medios de comunicarse, y Mezzapenta, con cuatro cómplices mas, ha tenido que entregarse á discreccion al oficial encargado de perseguirlo.

— Se asegura generalmente que la medida tomada respecto de los judíos de Roma se hará extensiva á los demas Estados de la Iglesia, y que en todos los puntos se les obligará á vivir en barrios particulares, y lo mismo los judíos que viajen. Parece que muchos de las clases superiores van á salir de Roma, Pésaro y Ancona para establecerse en otras partes.

— En la primera edad del mundo se miraba entre los Patriarcas la fecundidad de los hijos como una prueba de las bendiciones del cielo; pero en el dia hay pocos países donde el Gobierno tenga que acudir á socorrer los padres de familia cargados de mayor número de hijos que pueden mantener. Entre estos podríamos citar la familia de Vicente Sartari, cuyo padre ha contado hasta doce hijos sentados á su mesa. Sus hermanos y hermanas parece que han rivalizado tambien en la dicha de tener y conservar sus hijos, pues nuestro honrado ciudadano cuenta ya hasta 90 entre sobrinos y sobrinas.

IRLANDA.

Dublin 28 de Noviembre.

Después de haber propuesto el reverendo Mr. l'Estrange que se admitiesen como individuos de la sociedad ocho sacerdotes católicos, hizo otra proposicion para que se agregasen otros 21 á los que componian la comision de educacion. En seguida habló de la acusacion que un sugeto eminente de la legislatura ha hecho al clero católico, no solo porque desatiende la instruccion del pueblo, sino tambien porque se opone á ella; y á continuacion manifestó la esperanza que tenia de que esta comision se esforzaria en demostrar la falsedad de tales acusaciones, como ya lo habian verificado, segun los informes que el clero católico habia dado á la antigua asociacion. Añadió que el mismo clero no queria reunirse á ninguna sociedad de educacion de este país, ni cooperar á sus planes, porque no podia tener ninguna confianza en ellas, estando convencido de que estas sociedades no aprobarian ningun plan de instruccion para el pueblo de Irlanda, si no tenia por objeto el envilecer su religion.

Mr. O'Connell apoyó la proposicion, entrando en largos pormenores sobre la conducta de las diferentes sociedades de la Biblia, y de las escuelas establecidas aqui; y fue aprobada la referida proposicion.

Mr. O'Gorman opinó que la asociacion deberia establecer algunas escuelas que sirviesen de modelo para instruccion de los maestros, y que estas deberian formarse en las provincias.

Mr. O'Connell dijo esperaba que todas las escuelas serian unos verdaderos modelos.

Luego hubo una larga discusion en que tomaron parte Mr. Sheil, Mr. O'Gorman y otros varios individuos, sobre las instrucciones que debian darse á la comision de educacion para determinar la parte de los fondos de los católicos, que deberia apropiarse al establecimiento de las escuelas que sirviesen de modelo.

Mr. l'Estrange fue de dictámen que la comision debia determinar el sistema que habia de adoptarse antes de hacer uso de estos fondos.

Luego se nombraron los 21 individuos que habian de agregarse á la comision; y fueron admitidos en la asociacion el muy R. Dr. Kelly, Arzobispo católico de Tuam, y otros 22 individuos de su clero, y además 28 respetables habitantes de Tuam y de sus cercanías.

Mr. l'Estrange propuso tambien que se nombrase una comision que hiciese publicar y circular entre los labradores irlandeses una edicion poco costosa de la obra de Mr. Scully sobre las *leyes penales*, la hiciese traducir en idioma frances, y la extendiese por el continente.

Ultimamente se adoptó la proposicion de Mr. O'Connell sobre la publicacion de una carta dirigida á Mr. Wilkes, candidato por Sudburg, que contiene observaciones sobre las calumnias que dicen profirió contra la religion católica; y se nombró la comision para redactar la carta. Al proponer Mr. O'Connell esta proposicion refutó diestramente estas calumnias, poniendo en paralelo la conducta liberal de los estados católicos con la de los ingleses, que tanto se jactan de ser generosos &c.

Lóndres 15 de Diciembre.

Es difícil describir la situacion de la plaza en la mañana de ayer. Apenas se abrió la bolsa cuando se anunció públicamente la quiebra de la casa de banco de sir Pedro Pole: al mismo tiempo se ha esparcido la voz de que otra casa considerable habia suspendido sus pagos; pero se ha visto después que este falso rumor era una invencion de la malevolencia. No ha sucedido otra desgracia que la suspension de pagos del banco de Huddersfield. Se han recibido de York noticias bastante satisfactorias relativas al banco de Wentwerth: se dice que sus billetes se cambiarán con otros del banco de Inglaterra.

La escasez de numerario es hoy mayor que nunca: las acciones del Echiquier se han negociado á 60 de descuento. Los 3 por 100 consolidados al contado han bajado á 79, cuando su valor en cuenta estaba á 82½. Corren varios rumores vagos, entre otros, que el lord Liverpool se halla en el banco conferenciando con los directores.

Ha sido tal la confusion en la plaza, que es imposible dar exactamente el valor de los fondos públicos.

El banco de Inglaterra ha enviado por medio de los carruajes públicos una gran suma de dinero al banco de York, para impedir las consecuencias de la suspension de pagos, y sostener los establecimientos que podrian sufrir un trastorno con este motivo. Tambien ha hecho extraordinarios esfuerzos á favor del comercio, de que ha resultado la suspension de descuentos; pero las necesidades del comercio han parecido mas urgentes que las otras.

Han bajado en Lóndres considerablemente los precios de los comestibles; pero como esto sucede menos por la falta de circulacion que de numerario, se cree que no tardará mucho en ponerse todo en equilibrio.

— Los diarios de Madrás refieren que el Emperador de los birmanes ha solicitado la intervencion del de la China sobre sus desavenencias con los ingleses. Se dice que este último enviará un Embajador á Calcuta para negociar la paz; aunque otro periódico sostiene que esto es un cuento. Parece mas cierto que los siameses; á pesar de sus promesas, hacen causa comun con los birmanes.

— La sesion en celebridad del aniversario de la fundacion de la sociedad Real ha sido muy satisfactoria para el nombre frances. La medalla de honor denominada *Copley medal* se adjudicó á Mr. Arago. Sir Humphrey Davy, presidente, al tiempo de encargarse á Mr. South (astrónomo ingles) de entregársela, añadió estas expresiones notables por los sublimes sentimientos que encierran.

„Al entregar á Mr. Arago esta medalla, asegúradle nuestro interes por sus ingeniosas é importantes investigaciones: decidle que deséamos con impaciencia ver la continuacion de sus trabajos en un campo tan nuevo y fértil (los fenómenos magnéticos). Sus descubrimientos, al considerarlo como individuo de nuestra sociedad, nos son tan interesantes como á la misma academia de ciencias de Paris, la que por su parte nos está dando siglo y medio há repetidos ejemplos de estimulo y emulacion á nuestros trabajos; y vos mismo, Mr. South, y vuestro digno secretario Mr. Herschell (hijo del famoso Herschell), habeis participado del interes reciproco que la academia de Ciencias de Paris manifiesta por los descubrimientos científicos de la Inglaterra (hace algunos meses que recibieron medallas de honor francesas). Nos lisonjamos de rivalizar con aquellos individuos en sentimientos generosos. Lejos de nosotros la mezquina política que intenta contener la expansion natural del corazon humano, y obstruir las relaciones de pueblo á pueblo, dominada de un egoismo exclusivo.

„Semejante la ciencia al comercio, ningun país puede aspirar á una justa preeminencia en una y en otro, sino aprovechándose de los recursos y necesidades de sus vecinos: cada descubrimiento da un nuevo vigor á la industria, y pone en circulacion un capital reciente del talento humano. Cuando Newton dió nueva luz al sistema del universo, asegurando su propia gloria y la de su país sobre bases eternas, pareció que el mundo recibió de él lo que jamas podria retribuirle; y no obstante, en el mismo campo de tan sublime descubrimiento se ve en el dia la Inglaterra, si no correspondida en un todo, á lo menos en gran manera por los trabajos de los Euleros, de los Lagranges, y sobre todo de los Laplaces, que han perfeccionado la teoría de los movimientos lunares y planetarios, haciendo así á la navegacion servicios importantes. La ciencia, semejante á la naturaleza, no se limita á

tiempo ni á espacio. Es propiedad del mundo, no de un solo país ó nacion; y sin embargo, ¿qué es en sí misma mas que una muestra de nuestra ignorancia? Mientras mas extendemos el campo de nuestros conocimientos, mas y mas percibimos lo mucho que aun ignoramos. El temor del héroe de Macedonia jamas podrá aplicarse á la filosofía, que siempre nos ofrecerá nuevos mundos que conquistar.

—El *Globe and Traveller* hace observar que es muy satisfactorio el ver que, á pesar de la alarma general y de los medios de que se han valido para exagerarla, ninguna de las casas mas acreditadas de Lóndres ha sufrido menoscabo alguno. Todos los bancos de Lóndres, y llegan á 70, han satisfecho con prontitud á cuantos pedidos les han hecho.

—En el *Morning Chronicle* se lee lo siguiente:

No hay duda de que en estos últimos años se han practicado estafas de una naturaleza la mas escandalosa, por ciertos sugetos que, como negociantes, gozan en Lóndres una alta consideracion; y cada dia se van descubriendo las maniobras de alguna confederacion de esta clase de gentes, para engañar y robar á los ignorantes y crédulos.

Vemos á un comerciante ingles muy *respectable* que hace circular con el mayor descaro, por medio de un diario, noticias muy favorables acerca de las rentas de un Estado extranjero, á pesar de haberse publicado menos de un año há datos oficiales de un caracter muy diferente; y esto sin dar la menor razon sobre la diferencia que aparece de la comparacion de estos dos resultados.

Tambien hemos visto á otro negociante no menos *respectable*, hacerse cómplice en las maniobras de un extranjero, para mover á los crédulos á que le presten dinero, y ha pintado las rentas del país en cuyo favor desea hacer el empréstito, en el estado mas floreciente que se hayan visto jamas. Finalmente vemos á otros negociantes que venden acciones de minas que nunca han existido. Este es el género de comercio en que se ocupan de algun tiempo á esta parte varios comerciantes *respectabilísimos*: tales son los ejemplos que se ponen cada dia á la vista de esta nacion moral y religiosa.

No hablaremos aqui de los descubrimientos de fraudes comunes á todo un gremio de negociantes, como el que ocurrió poco há en Guildhall, cuando un joyero dijo al magistrado: ¿Acaso no es costumbre entre todos los de mi profesion el vender por oro un metal inferior? ¿Y cómo es posible que un hombre vendiendo mercaderías de buena calidad deje de hacer quiebra?

FRANCIA.

Paris 16 de Diciembre.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 á 95 55. Tres por 100 á 62 40. Empréstito Real de España 40 3/4.

El Rey por un decreto del 11 de este mes manda convocar los colegios electorales del 3.º y 4.º distrito, á fin de que procedan á la eleccion de un diputado cada uno para la Cámara, en lugar de Mr. de Brochet y del conde de Foy, que han fallecido últimamente.

— Los estragos que han causado las inundaciones del Loira, no se han limitado á la ciudad de Orleans. En Gien y en Nevers se han experimentado tambien perjuicios de muchísima consideracion; especialmente en Nevers, donde las aguas han crecido á una altura que sobrepuja á la de 1790, época en que el Loira se llevó casi todos los puentes. La agricultura y las fabricas de los niverneses han sufrido pérdidas que es difícil calcular, aunque no dejan de subir á algunos millones.

—El 28 de Octubre hubo en Moscow una tempestad que se llevó los techos de algunos edificios públicos y particulares, y las cruces que estaban sobre tres iglesias, con otros diferentes desastres que ha causado.

— Una carta que se ha recibido de Washington anuncia que el presidente de los Estados-Unidos se ha negado á enviar un representante al congreso de Panamá. Parece que el Emperador del Brasil y el gobierno de Buenos-Aires han manifestado la misma intencion.

— Atemorizado el Gobierno provisional de la Grecia por la emigracion de los griegos, á quienes las devastaciones de Ibrahim-baja precisan á buscar asilo en las Islas Jónicas, expidió el 15 de Agosto un decreto prohibiendo á los helenos emigrar á ninguna parte desde la edad de 16 á 60 años: las mugeres, los niños y los ancianos podrán hacerlo con consentimiento de las autoridades locales. Por una ley promulgada en 1822 son declarados infames y despojados de todos los derechos de ciudadanos los griegos que abandonan el territorio de su patria.

— Algunas cartas particulares de las Islas Jónicas anuncian que una division de la escuadra turco-egipcia entró en Navarino, en donde desembarcó tropas, mientras que otra permaneció en las inmediaciones de Cérigo empuñada con los griegos en un combate, cuyo resultado se ignora.

Ibrahim-baja, cuyo cuartel general se halla algun tiempo há en Tripolitza, hace recorrer la Morea por varios destacamentos en diferentes direcciones, ya para mantener las comunicaciones expeditas, ya para dispersar las bandas de moreotas que se han formado nuevamente. Calamata estaba otra vez sitiada por los musulmanes, así como Leondari y otros muchos puestos importantes.

Muchos destacamentos de moreotas se habian separado de Colocotroni y de Ipsilanti á consecuencia de la falta de víveres y de dinero. Los consejeros europeos de la Puerta han prevalecido en su dictámen de que se continúe la campaña durante el invierno, y Reschid-baja ha recibido orden para emplear todos los medios que pueda para impedir la marcha de los albaneses y de los étolos. Luego que el capitán-baja haya desembarcado las tropas egipcias en la Morea, debe hacerse á la vela para el golfo de Lepanto, á fin de emprender nuevos ataques contra Missolonghi.

— El 29 de Noviembre, hallándose el recibidor general de Real Hacienda de Colmar, con su esposa é hijos, en una misma pieza, oyeron de repente un estampido, y se vieron al mismo tiempo llenos de ceniza de carbon encendido, de que igualmente se cubrieron los muebles mas distantes que se hallaban en la pieza, que á estar esta sin gente se hubiera incendiado toda la casa. Se echó de ver que el travesaño de cobre se rompió por diferentes puntos, y se cree que para remediar la imperfeccion y peligro de los travesaños huecos, bastará horadarlos en términos que tenga salida el aire.

— En 1808 se proyectó en los Estados anglo-americanos un gran canal de mas de 500 millas de largo (142 leguas españolas) para abrir la comunicacion de las aguas del Océano Atlántico con los lagos del Norte, del Oeste, y los mediterráneos. Esta idea se miró entonces con desprecio, y como sueños de un visionario. Sin embargo, esta inmensa obra se halla ya concluida. El 28 de Octubre á las 10 de la mañana entro en este canal el primer batel, procedente del lago Erie. Un cañonazo que se tiró inmediatamente en Búfalo, sobre dicho lago, fue correspondido por otro, de los cañones colocados de trecho en trecho hasta New-York, y aun hasta Landy-Kook, y volviendo de aqui hasta Búfalo, distancia que puede graduarse en 10088 millas inglesas (310 leguas españolas).

— Se acaba de reimprimir en Mompeller la *Defensa de la revelacion contra las objeciones de los espiritus fuertes*, por Euler. Esta obrita fue traducida al frances, y se anunció en la *Biblioteca imparcial*, periódico extranjero. El difunto Mr. Emery la hizo imprimir en 1805, para que se viese que en una época, y en un país en que la incredulidad era protegida por Principes imprudentes, un matemático tan grande como Euler, no solo profesaba públicamente la Religion, sino que la defendia con sus escritos. El que aqui se anuncia puede ser útil todavia, ó mas bien su brevedad misma recomienda su mérito: se compone de algunas proposiciones, que enlazadas unas con otras, desenvuelven con mucha precision la solidez de los motivos en que se funda la revelacion. Euler era individuo de la academia de las Ciencias de Berlin, y murió el 3 de Setiembre de 1783. A pesar de que manifestó siempre la mayor oposicion á la escuela filosófica, no por eso dejaron de apreciar sus talentos D'Alembert y Condorcet. El número de sus obras es bastante considerable, y pueden verse citadas en la *Biografía universal*, donde parece se ha omitido hablar de los sentimientos religiosos del autor; y aun no se hace mas que indicar de paso esta misma *Defensa*, que no podemos dejar de recomendar por su orden, método y claridad.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Cádiz 20 de Diciembre.

El *Comercio de los dos Mundos* contiene los artículos siguientes:

New-York 4 de Noviembre. Por la fragata la *Pomona*, que en 83 dias hizo su viage á esta, desde Chorrillos (Lima), sabemos que el general Rodil habia convidado á los oficiales de las fragatas de guerra inglesas *Tartar* y *Triton*, los cuales, pasando con sus botes y lanchas por entre la escuadra bloqueadora, entraron en el castillo. En él fueron suntuosamente obsequiados con todo género de provisiones frescas y exquisitos vinos. El General les fran-

qué cuanto pudo hacerles comprender que aquella fortaleza ya no se rendirá por hambre en muchos meses, ni menos por la falta de brio en su guarnicion, la cual se hallaba en el mejor estado á principios de Agosto, que se verificó este sorprendente convite para los patriotas. Estos rompieron el fuego el día 4 contra el castillo, que habia estado suspenso por algunos días; y aunque se decia que habian aproximado algun tanto las baterias, nada puede esperarse por fuerza de armas.

Los patriotas forman mil conjeturas sobre el convite; y se preguntan, ¿quién llevó el billete de Rodil á los buques ingleses? ¿y cómo dejar el paso libre á los oficiales para que pasasen á un castillo bloqueado contra las leyes de la guerra? ¿y por qué convidar solo á los ingleses y á ningunos de las demas naciones? Mucho les ha escamado este suceso, y desean la llegada cuanto antes de Bolivar, que partió de regreso á Lima sin detenerse, segun noticias recibidas del Cuzco, donde se hallaba.

Estado de Méjico. Se halla de tal manera empobrecido (escribe un frances residente allí) y desengañado de que no le conviene la separacion de la madre patria, que segun he observado no hay clase que no desee el arribo de alguna fuerza española para enarbolar inmediatamente, y en todas las provincias las banderas de Leon y Castilla. En mi concepto sobra con 4 á 60 hombres para ver esta trasformacion. El comercio está abatidísimo.

Uno de los oficiales ingleses que asistieron al convite que les dió el Sr. Rodil escribe á un amigo suyo lo siguiente: „He visto las propuestas repetidas que se le han hecho á este General por parte de los patriotas; algunas tan ventajosas que nada tenia que adicionar á ellas; pero á todas ha respondido que tiene dada cuenta á la corte, y que sin expreso mandato de su Soberano no entrega los castillos.

„Durante el banquete mandó que se repitiesen salvas de artillería desde los fuertes al mar y tierra, pero sin bala. En la mesa hubo varios brindis de una y otra parte, notándose que los oficiales españoles lo repetian solo á FERNANDO VII: los hubo al Rey de la Gran-Bretaña, y no quedaron sin ellos los Soberanos de la Santa Alianza. Rodil mandó que la salva siguiese hasta hallarse los oficiales ingleses en sus buques.”

Instruccion sobre el cultivo del nopal y cria de cochinilla de América, publicada para el uso de los labradores por la Real sociedad económica de Cádiz (1).

Cinco años há que esta sociedad recibió un corto número de madres de la cochinilla ó grana de América, y desde entonces ha dedicado incesantemente sus tareas para asegurar en España la aclimatacion de tan precioso insecto. Las quince generaciones que á su vista se han sucedido en este corto período; la prosperidad y lozanía con que se mantienen y procrean las cochinillas que posee la sociedad, y las que en diversas épocas se han enviado á Málaga, Sevilla, Murcia, Valencia; Cataluña y varios pueblos de las cercanías de Cádiz; y finalmente la asombrosa reproduccion, y multiplicacion de estos insectos sin gran trabajo, han resuelto el problema de que la cochinilla puede aclimatarse en España, especialmente en las provincias del mediodía, donde el nopal crece y se desenvuelve con vigor, sin necesidad de cultivo, y abandonado á la naturaleza.

Pero como tal vez la falta de método é inteligencia pudiera ser azarosa para el cultivo de este precioso ramo de industria rural, no ha limitado la sociedad sus tareas á este solo punto, sino que ha formado la instruccion que se anuncia, escrita con sencillez y reducida á un corto número de reglas seguras, claras é inteligibles, con cuyo auxilio puede el labrador ejercitarse en sus primeros ensayos, y marchar con pie firme por la senda nueva que se abre á su industria: en ella se disipan cuantas dudas pueden ocurrirle, y se le conduce por todas las épocas de la vida del animal hasta su muerte, indicándole sus variaciones y los métodos mas acertados de matarlo, para que conservando su brillante colorido le dé al cabo una ganancia correspondiente á sus fatigas.

Hé aqui pues un nuevo campo á vuestra industria rural y mercantil; un manantial perenne de riqueza pública y particular, que no será dado á los extrangeros cegar ó encaminar hácia otros países, estando por nosotros, como vemos, el clima y la

(1) Se hallará á 4 rs. en esta corte en la librería de Martinez, frente á S. Felipe el Real; y asimismo en Cádiz, Málaga, Sevilla, Valencia, Barcelona y Murcia.

En la Gaceta de 9 de Abril último se anunció otra instruccion sobre este interesante ramo.

naturaleza del insecto; pudiendo el comercio aprovechar la ventaja con que le brinda la facilidad de tomar la grana del cultivador, y llevarla hasta los mas remotos ángulos de la tierra, dando á conocer por todas partes los progresos y felices resultados de nuestra aplicacion.

Madrid 28 de Diciembre.

Por el Ministerio de la Guerra se ha comunicado al Capitan general de Castilla la Vieja con fecha 23 del presente Diciembre la Real orden siguiente:

Enterado el Rey nuestro Señor de la causa formada al brigadier D. Josef María Cienfuegos por el capitan D. Antonio Bango, como fiscal de la comision militar ejecutiva de esa provincia, por imputársele haber proferido la expresion de que S. M. era un árbitro, se ha dignado resolver, conformándose con el dictámen de su supremo Consejo de la Guerra, que es nula, de ningun valor ni efecto, y que lejos de resultar cargo alguno legal contra el citado brigadier, se acredita su sobresaliente conducta moral y política, antes, en el tiempo, y despues de abolido el llamado gobierno anárquico; habiéndose portado en la noche del 4 de Mayo con aquel decoro, caracter y lealtad que correspondia á su clase y empleo: y por consecuencia cuanto se ha actuado en nada puede perjudicarle, y mucho menos el injusto arresto que ha sufrido; publicándose asi en la gaceta para su satisfaccion.

— El Rey nuestro Señor se ha servido mandar se publique en Gaceta el siguiente aviso del Comisario general de Cruzada.

Aunque nuestro Santísimo Padre Leon XII, que actualmente gobierna la Iglesia, ha ofrecido al Rey nuestro Señor, por su carta en forma de Breve, fecha en Roma á 11 de Setiembre último, que el Jubileo universal verificado en aquella santa Ciudad durante el año que fenece de 1825 lo extenderia á todos los reinos católicos, segun los deseos de S. M., en favor de sus amados vasallos, conforme se ha publicado por una circular del Consejo Real en Gaceta del martes 20 del corriente; se advierte para inteligencia de los fieles, que el Breve de la concesion de este Jubileo no ha venido todavía, aunque se espera que llegue en el primer correo de Italia ó en el inmediato; en cuyo caso se publicará segun las formalidades de estilo, y como se ha hecho con otros Jubileos, sin perjuicio de las preeminencias y gracias de la bula de la Santa Cruzada. =Firmado= Manuel Fernandez Varela.

CAMBIOS DEL DIA 28.

Londres.....	37½
Paris.....	15 17 á 18.
Amsterdam.....	00
Hamburgo.....	00
Cádiz.....	½ por 100 daño.
Sevilla.....	¾ á 1.
Málaga.....	1.
Valencia.....	¾ á 1.
Murcia.....	1.
Barcelona á pesos fuertes.....	¾ beneficio.
Zaragoza.....	1 daño.
Bilbao.....	¾.
Coruña.....	1½.
Deuda consolidada con interes.....	00
Idem sin interes.....	00
Intereses de vales.....	3 valor.
Vales consolidados.....	26 á 28.
Idem no consolidados.....	10 á 11.

ANUNCIOS.

Lecciones escogidas para los niños que aprenden á leer en las escuelas Pias, corregidas y aumentadas en esta tercera impresion, por su provincial el P. Pascual Suarez. Contiene trozos selectos en prosa y en verso de los grandes maestros de nuestra lengua, muy propios para cimentar á los niños en el lenguaje castizo, estilo correcto y piedad sólida. El nombre solo de los PP. de la escuela Pia es la mejor recomendacion de esta obrita; y deseamos se generalice y extienda á todas las escuelas del reino. Se halla en las porterías de los dos colegios, y en las librerías de Barco, Rodriguez, Novillo y Villa.

—Tanda de rigodones sobre la ópera del Moises en Egipto, puestos para fortepiano, y dedicados á la Serma. Sra. Doña Luisa Carlota, por D. Josef Nonó. Se hallará en las librerías de Sanz y de Hermoso, á 6 rs.